

<b>Zeitschrift:</b>	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Fourierverband
<b>Band:</b>	53 (1980)
<b>Heft:</b>	6
<b>Rubrik:</b>	In eigener Sache

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 20.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

neuer Konserven (teilweise in Portionen) im Armeesortiment, hat dazu den Vorteil gebracht, dass die Truppe heute rasch und einfach im Feld, bei Manövern oder Detachierungen gut ausgerüstet und verpflegt werden kann und die Arbeit in der Küche oft vereinfacht und erleichtert wird.

Bei gewissenhafter Zusammenarbeit zwischen den Organen des Kommissariatsdienstes kann dem Wehrmann im Instruktionsdienst eine den Ernährungsbedürfnissen vollauf entsprechende Verpflegung verabreicht werden. Dass diese im Normalfall einfach, aber gesund, zweckmäßig und schmackhaft ist, liegt auf der Hand. Auch im Verpflegungsbereich muss aber (leider) für den Ernstfall gerechnet und ausgebildet werden.

Aus den gesammelten Erfahrungen und täglichen Feststellungen (u. a. Kursberichte, Inspektionen, Äusserungen) darf abschliessend und zusammenfassend gesagt werden, dass die Truppenküche insgesamt einen guten Ruf hat. Und dafür sei all denen gedankt, die in irgend einer Funktion dazu beitragen!

#### *Ist die 10 % Fleischklausel wieder einzuführen?*

Telefonische Anfrage ans OKK: Wo kann man das Geschirr für Fondue-Bourguignonne beziehen, damit der Truppe ein solches Nachtessen verabreicht werden kann?

Ist das eine Wirkung der Aufhebung der «10 % Fleischklausel»? Soll man da staunen, wenn restriktive Vorschriften erlassen werden müssen?

FP

---

## **In eigener Sache**

---

### **Redaktoren unter sich**

(s) Die erste Tagung vom 26. April in Bern wurde von 22 Redaktoren schweizerischer Militärzeitschriften besucht und kann als Erfolg bezeichnet werden. Überaus positiv waren die Vorschläge und Ratschläge von Divisionär Wetter (Chefredaktor ASMZ) und Ernst Herzig (Redaktor des Schweizer Soldat).

Die anwesenden Redaktoren stellten ihre Zeitschrift gegenseitig vor und schilderten ihre wichtigsten Redaktionsprobleme. Eine engere Zusammenarbeit wurde allgemein befürwortet. Resultat derselben ist ein engerer Kontakt mit EMD-Info, zwischen den verschiedenen Redaktionen und die gebotene Möglichkeit, auch ausländische Zeitschriften konsultieren zu können.

Als Präsident stellte sich freundlicherweise Divisionär E. Wetter zur Verfügung. Er ist auch Vorsitzender der Redaktoren der europäischen Militärzeitschriften. Das Sekretariat bleibt bei der Redaktion «Der Fourier». Die nächste Zusammenkunft findet wieder in Bern statt, bereits im kommenden Oktober. Zu einem Referat wird eingeladen der neue Informationschef EMD und persönliche Berater des Chefs EMD, Daniel Margot. Weitere Berichterstattungen an dieser Stelle erfolgen nicht, hingegen besteht für Interessierte aus dem Leserkreis die Möglichkeit, bei uns weitere Einzelheiten (Adresslisten) anzufordern.

### **Delegiertenversammlung in Genf, 7./8. Juni**

Die Berichterstattung erfolgt in der nächsten Ausgabe «Der Fourier» (Juli)